



2026新年のごあいさつ

自治会会长 播磨 清

皆さま明けましておめでとうございます。

新しい年を迎える今年度もあと3ヶ月となりました。皆様の理解とご協力で各種行事を開催でき、地域コミュニティの活性化ができましたこと厚く御礼申し上げます。

一方、昨年は、これまで潜在下にあった課題が顕在化しその対応に自治会が翻弄された年もありました。

防災委員会委員長 大給龍夫

あけましておめでとうございます。昨年の大きな地震は、トカラ列島近海地震、青森県東方沖地震がありました。南海トラフ地震は60~90%以上の確率で発生すると言われています。いつきてもおかしくありません。地震で困るのは水とトイレです。自治会館にマンホールトイレ、2階には避難所テントを用意しました。

安否確認を迅速に行い、救助の必要な人を早く発見できるように黄タオルを全戸に配布しました。本年も住民の皆さんのお役に立つように取り組んで参ります。

福祉委員会委員長 高山吉治

新年明けましておめでとうございます。旧年中は福祉委員会行事等へのご参加・協力ありがとうございました。我々が主催する各種活動は皆様のご協力があって成り立っておりますので今年も引き続きご支援よろしくお願ひいたします。

当地域でも高齢化が進み、何かと不自由になる場面が増えている中で、「つながり」をテーマに活動していきたいと思っておりますので、皆様の「思い」や「案」を持ち寄って、委員・協力員として活動に参画していただくことを願っております。

むつみ会会長 中山雄二

明けましておめでとうございます。

むつみ会は今年で創設49年目を迎えることになりました。ここまで来るには創設者はもとより先輩方の熱意と尽力があっての事だと思っております。今後とも進歩するむつみ会をテーマに今までになかった新しい企画を考え、会員同士の親睦、助け合いにより高齢者の健康で文化的な生活の一助となる行事を役員一体となって継続することで、入会して良かったと思われるむつみ会にしたいと思っております。

加賀田地区の民話 第27話

「正月の小豆粥 ※1」

正月の15日(小正月)に、朝、小豆粥を炊きますやろ。それをふかしたら(吹きこぼしたら)な、田植えの初めて植えるサビラキン時(早苗を植え始める時)にな、風エ吹くからいかんてゆうてな、忙しいのに、お粥さん炊くのについてますんや。ふかしたら、みなはれ、怒られるもんな。火イきつうしといたらな、ワアってふきますもんな、ちいそ(小さく)しといたらチョロチョロしてて、時間かかってしゃあないしな、ほんでな、炊く間ついてますんやがな。



あれな、オカイサン(お粥)ゆうたかて、お餅は焼いてな、ちょとずつ入れんならんわ、ふきこぼれんように炊かなならんわでな、気いつかいましたでエ。

へて、そのオカイサンはな、紙のシキ(折敷 ※2)で神さんと仏さんにオマシ(お供え)ますんや。

※1 米と小豆と一緒に炊き込んだお粥。小豆の朱色には、邪気を払う力があるといわれて、一年の無病息災を願って食べる。

※2 本来は檜の薄い木片で作った縁のある盆

平成4年刊行 「加賀田地区の民話」 市教育委員会発行より抜粋

自治会の活動状況と予定

*実績

11月 9日	定例役員会
11月20日	廃品回収
12月 1日	ふれあい花壇 イルミネーション点灯式
12月 7日	定例役員会
12月14日	年末一斉清掃
12月18日	廃品回収
12月21日	クリスマス会
12月27日	歳末夜警

*予定

1月11日	定例役員会
1月12日	成人のお祝い(申請者)
1月15日	廃品回収
2月 8日	令和8年度委員会選出会議
2月19日	廃品回収



編集後記

皆さん、お正月を如何お過ごしですか？ 朝夕の冷え込みが一段と厳しくなり、インフルエンザや風邪などにかかるおられませんか？ 今シーズンのインフルエンザはサブクレードK（特徴：①流行開始が早い②若者が多い）という変異株の出現により、例年以上に注意が必要な状況になっています。症状が出た場合はすぐに医療機関を受診し、治療を受けることが重症化を防ぐ最も確実な方法です。この厳しい冬を、地域の皆様と一緒に乗り越えていきましょう。

子どもの笑顔で盛況　～Trick or Treat～

あいにくの雨となりましたが、室内で「ハロウィーンパーティ」を開催しました。運営する大人、主役の子どもが仮装に身を包み、bingo大会や英語の遊びなどを実施しました。多くの子供たちが集い、自治会館は賑やかな雰囲気に包まれました！笑顔いっぱいの子どもたちが自治会館の中を縦横無尽に駆け回る姿は、運営者の何よりの喜びとなりました。

今年も無事に開催できたのは、多くの子どもが集まってくれたこと、参加しようとお声がけいただいた保護者の皆様、運営に力を注いでくださった皆様のおかげです。来年もたくさんの笑顔が見られることを楽しみにしています！



地域を彩るイルミネーションの光、冬本番色濃く！

毎年師走は、一斉清掃やクリスマス、歳末夜警と年末に向けてイベントも目白押しです。その皮切りとばかりに「ふれあい花壇」と「自治会館」に設置されたイルミネーションの光が、地域を彩りました。寒空の暗闇の中で煌々と輝くイルミネーションは、行き交う人々に「年の瀬」を感じさせたり「クリスマス」への高揚感を与えると様々です。年末の特別感を感じつつ、新年を迎える準備も進め、毎年師走は大忙しだすね・・・



11月15日防災訓練を実施 たくさんの参加ありがとうございました

訓練を前にして、今年は地域の全世帯に黄色の安否確認用のタオルと訓練内容を書いたチラシを併せてお届けに行きました。その後、回覧板と当日は青パトの車で町内に知らせてまわり、『防災ディ』の幟旗を立ててアピール。発災した時の行動を体験を通して学んで頂く事が目的です。永年続けてきた甲斐あって『以前にもやったね』と記憶が残っているようで、門扉のタオル掛けは、471軒と70%のご協力を頂きました。訓練への参加は、他地域では10名程度が殆ど、南青葉台では役員を含め121名、消防の方が住民意識の高さに感心しておられました。

展示コーナーでは防災映画DVDの貸出、避難用テントやマンホールトイレも触れてみたり、消防士の方の心肺蘇生やAED体験や防災講和、応急手当、搬送や水消火器等、多くの訓練を終え、参加者に給水袋と子どもたちにはお菓子を渡して終了いたしました。

実施にあたりお力添えを頂きましたすべての皆様に深く感謝申し上げます。

